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Boletín Semanal de la Dirección General de Desarrollo Económico  

Sobre la Coyuntura Económica 
 

 09 de septiembre – 15 de septiembre de 2023 

 

I.- Seguimiento a indicadores económicos 
 

Encuesta de Viajeros Internacionales  

Los resultados de las Encuestas de Viajeros Internacionales (EVI) —Encuesta de Turismo de Internación 

(ETI) y Encuesta de Viajeros Fronterizos (EVF) que brinda el INEGI, dan a conocer el número de 
visitantes internacionales que ingresaron y salieron del país, así como sus gastos. 

En julio de 2023, ingresaron al país 6 415 825 visitantes: 3 966 328 fueron turistas internacionales. 

En el séptimo mes de 2023, el ingreso de divisas referente al gasto total de visitantes internacionales 
ascendió a 2 648.3 millones de dólares. En el mismo mes de 2022, el monto fue de 2 677.1 millones y, 

en julio de 2021, de 2 210.7 millones de dólares. 
 

Concepto 
Julio Variación 

porcentual 
anual5/   2021 2022 2023 

Ingresos         

Número de visitantes1/  5 321 845  5 880 994  6 415 825 9.1 

Gasto total2/ 2 210.7 2 677.1 2 648.3 -1.1 

Gasto medio3/ 415.40 455.22 412.77 -9.3 

Egresos         

Número de visitantes4/  2 728 269  3 489 095  4 475 291 28.3 

Gasto total2/ 495.7 587.9 902.8 53.6 

Gasto medio3/ 181.70 168.50 201.72 19.7 

1/ Entradas 
2/ Millones de dólares 
3/ Dólares 
4/ Salidas 
5/ Variación correspondiente a julio de 2023 respecto a julio de 2022 
Fuente: INEGI. Encuestas de Viajeros Internacionales 
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II.- Noticias relevantes. 
 

Capacitarán en trabajo industrial a jóvenes privados de la libertad en CDMX 
El director general de Atención Especializada para Adolescentes, Armando Mata, anunció que la 

Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la SSC, firmó un acuerdo de colaboración con los Centros 

de Capacitación para el Trabajo Industrial para capacitar y certificar a los jóvenes en el modelo 
educativo para el trabajo. 

Este acuerdo de colaboración busca otorgar apoyo para los adolescentes que se encuentran en 

internamiento y externamiento, a través de servicios educativos flexibles, para dotarles de 
herramientas para fomentar su reinserción al mercado laboral. 

“Este convenio ayudará a los adolescentes en conflicto para que tengan derecho a transformar su 

presente, para tener un mejor futuro y fortalecer su proceso de reinserción social”. Dijo Armando Mata. 

Con la firma del acuerdo se proyecta que la primera generación de adolescentes reciba cursos de 

especialización educativa en administración, estilismo, diseño de imagen, alimentos y bebidas, 

informática, idiomas, soportes, instalación eléctrica y motores, entre otros. 

Se espera que este ciclo escolar 2023-2024, todos los planteles de la capital se encuentren certificados 
en el Sistema de Gestión de la Calidad a través de la norma Internacional ISO 9001, en favor de todos 

los estudiantes en condición de internamiento y externamiento. 

Cabe mencionar que la SSC atiende en Centros Privativos de la Libertad a 74 personas y en Centros No 
Privativos de la Libertad a 51 adolescentes y en población activa a 82 jóvenes en el modelo de 

prevención del delito, con lo que se da un total de 207 adolescentes. 

 

Inauguran nuevo plantel de la Universidad Rosario Castellanos en el Casco de Santo Tomás 
La Universidad Rosario Castellanos cuenta con un nuevo plantel ubicado en el Casco de Santo Tomás 

en el que hubo una inversión de 139 millones de pesos, informó el Secretario de Obras y Servicios, 

Jesús Antonio Esteva Medina. 
El funcionario detalló que la Institución se edificó en lo que fue un edificio dañado por el sismo del 

2017 mismo que fue demolido para transformar ese espacio abandonado que no tenía uso y darle un 

sentido acorde con la visión de Gobierno. 
“La superficie del terreno es de 4, 100  metros cuadrados, en total la superficie son 6 mil, se dejan 2 mil 

metros cuadrados de áreas verdes y de construyen 7, 100 metros cuadrados de superficie y a los que se 

le dio más prioridad fue a las áreas educativas pues la administrativa ocupa una pequeña superficie”. 

El nuevo plantel consta de una planta baja y tres niveles de una estructura metálica, un 
estacionamiento con 42 cajones en el sótano, un auditorio de 300 butacas y 56 aulas. 

“Aquí también es importante mencionar la visión cómo las autoridades educativas dan el espacio 

mínimo necesario para las áreas administrativas y le dan prioridad a las áreas educativas, esto que 

parece tan simple, en otras instituciones no se ve así y la burocracia ocupa una gran parte de las áreas 

que tiene como infraestructura educativa, aquí es al revés, aquí es pequeña el área administrativa y es 

importante y la mayor parte es para el área educativa”. 
En la planta baja está el auditorio, servicio médico, la dirección, la administración y 13 aulas, ya desde 

la planta baja se empiezan a ver las aulas que también permiten la accesibilidad para personas con 

discapacidad. En el primer nivel, se encuentra la sala de cómputo, 22 aulas y en el segundo nivel, la 

cámara de Gessell, la cabina de radio y 21 aulas en total, sumando 56. 

https://www.maspormas.com/ciudad/capacitaran-en-trabajo-industrial-a-jovenes-privados-de-la-libertad-en-cdmx/
https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/inauguran-nuevo-plantel-de-la-universidad-rosario-castellano-en-el-casco-de-santo-tomas-10677788.html
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“Haciendo referencia a esta visión de la educación como un derecho voy a haber mención de la 

cantidad de metros cuadrados que llevamos al día de hoy habilitados en la Ciudad de México como 

espacios educativos y aquí voy a sumar a los Pilares, al IEMS, a los planteles de educación básica, a la 
Rosario Castellanos y a la Universidad de la Salud, en total este Gobierno lleva 373 mil metros 

cuadrados habilitados y para dimensionar lo que significa esto, hago referencia a que la UNAM en el 54 

cuando se inaugura, tenía 195 mil metros de superficie, estamos hablando de que es casi el doble de lo 
que tenía la  UNAM cuando de inaugura, esa es la magnitud, la visión y el compromiso, asumido en 

cuanto a infraestructura educativa”. 

Por su parte el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama mencionó que hoy la Universidad Rosario 
Castellanos tiene más de 40 mil estudiantes que podrán cursar su educación de manera presencial o a 

distancia. 

“Los Gobiernos de la Cuarta Transformación les decimos a las estudiantes, quieren estudiar, va a tener 

las puertas abiertas en instituciones gratuitas para que estudien sus carreras”. 

El mandatario aseguró que se ha ampliado la matrícula en educación superior con la UACM, la 

Universidad de la Salud y la Universidad Rosario Castellanos en las que estudian más de 70 mil 

estudiantes. 
 

Hay chamba: la CDMX tiene ofertas laborales en Nayarit, Nuevo León y Tamaulipas 

Como parte del programa Movilidad Laboral, que implementa la Secretaría de Trabajo y Fomento al 
Empleo de la Ciudad de México, en septiembre se llevarán a cabo tres reclutamientos para trabajar en 

destinos turísticos de Nayarit, en la zona industrial de Monterrey, así como en seguridad pública de 

Tamaulipas. 

El secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, José Luis Rodríguez Díaz de León, mencionó que a 
través de este programa se unen esfuerzos con empresas del sector turístico, agrícola e industrial de 

diversas entidades federativas del país, para beneficio de las personas que buscan empleo. 

“El objetivo de este mecanismo es que los habitantes de la capital puedan ocupar los espacios 
disponibles en estos sectores y así ampliar los horizontes en el ámbito laboral y en el desarrollo 

profesional de quienes buscan mejores oportunidades, durante este mes se ofertarán 23 vacantes con 

más de 840 plazas disponibles”, destaco. 
Los días 13 y 14 de septiembre, en un horario de 10:00 a 14:00 horas, la empresa Techint, productora y 

proveedora a nivel mundial de tubos de acero y de servicios para la industria energética, realizará el 

reclutamiento para personas que deseen laborar en la ciudad de Monterrey, Nuevo León. Las vacantes 

son para los siguientes puestos: 

• Carpinteros 

• Andamieros 

• Paileros 

• Conexionistas 

• Montadores 

• Tuberos de procesos 
Trabaja en Nayarit 

Del 19 al 21 de septiembre, el Grupo Vidanta, conglomerado mexicano de hoteles y centros turísticos, 

llevará a cabo su evento de vinculación laboral para trabajar en la zona de Nuevo Vallarta, en el estado 
de Nayarit. El horario será de 10:00 a 13:00 horas. Los puestos a ocupar son los siguientes. 

• Ayudantes de cocina 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/12/hay-chamba-la-cdmx-tiene-ofertas-laborales-en-nayarit-nuevo-leon-tamaulipas-537777.html
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• Auxiliares de áreas públicas  

• Pulidores 

• Camaristas 

• Valet Parking 

Ambos procesos de selección se realizarán en las instalaciones de la Secretaría de Trabajo y Fomento 
al Empleo de la Ciudad de México, ubicada en San Antonio Abad 32,  colonia Tránsito, alcaldía 

Cuauhtémoc. 

Requisito: Para poder presentar solicitud para alguno de estos puestos es necesario que los 
interesados cumplan con los siguientes requisitos: 

• Personas mayores de 18 años 

• Escolaridad mínima de primaria  

• Credencial INE 

• CURP 

• Comprobante de estudios  

• Comprobante de domicilio  

• RFC 

• IMSS 

• En algunos casos una certificación adicional del área de especialidad 

 
Finalmente, en colaboración con la Secretaría de Seguridad Pública de Tamaulipas, los días 20 y 21 de 

septiembre, en un horario de 9:00 a 14:00 horas, se tiene programado un evento de vinculación laboral 

para quienes deseen trabajar en los siguientes puestos: 

• Guardias de seguridad 

• Cuerpo de vigilancia 

• Custodios 

• Personal de seguridad en aquella entidad  

La cita es en el módulo de atención de la Secretaria de Trabajo en la alcaldía Venustiano Carranza 
(Avenida Francisco del Paso y Troncoso 219, colonia Jardín Balbuena). Para ocupar esta vacante se 

pedirá lo siguiente: 

• Acta de nacimiento  

• Cartilla liberada del Servicio Militar Nacional  

• CURP 

• Credencial INE 

• Comprobante de último grado de estudios  

• Curriculum vitae o solicitud de empleo  

• Comprobante de domicilio (no mayor a tres meses) 

• Copia de la baja en caso de haber pertenecido a alguna institución de seguridad pública, fuerza 

armada o empresa de seguridad privada. 
Las prestaciones que se ofrecen son vacaciones de 20 días divididas en 2 períodos, servicio médico 

ISSSTE, aguinaldo de 60 días dividido en dos períodos, bonos (útiles escolares, Día del niño, Día de la 

madre y Día del Padre), beca para hijos, capacitación continua y especializada, plan de carrera policial 
y ascensos. 
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Martí Batres: agosto se ubica como el mes de menor incidencia delictiva de la CDMX 

Con mil 810 delitos de alto impacto registrados, agosto de este año se colocó como el mes con menor 

incidencia delictiva del que se tiene registro en la Ciudad de México, Al presentar los resultados 
mensuales en materia de seguridad, el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, mencionó que su 

reto al encabezar la capital del país fue mantener los índices delictivos a la baja, tarea que, dijo, se 

logró gracias a la coordinación entre dependencias. 
Además, reconoció que los diversos operativos y estrategias implementadas lograron inhibir la 

violencia y dar con los objetos principales de la actual administración, tales como Eduardo Herrero, 

líder del grupo delictivo los Maceros, mismo que se pudo ubicar gracias a la activación del programa 
de recompensas. 

“Estamos obligados a seguir agregando de nuestra parte. Bajamos los índices delictivos a lo largo de 

los primeros cuatro años y medio y en el último año y medio de esta administración vamos por más”, 

sostuvo. 

En otros datos, el funcionario mencionó que de acuerdo con los resultados de prevalencia, 

victimización y percepción de seguridad de la Ciudad de México que arrojó la Encuesta Nacional de 

victimización y percepción de seguridad que publicó el Inegi, la CDMX redujo en 25 por ciento el 
número de víctimas del delito de 2018 a 2022. 

Lo anterior permitió que la percepción de seguridad aumentara en 29 por ciento, al pasar de 67 por 

ciento de la población que se sentía insegura en 2018 a 49 por ciento en la actualidad, lo que también 
ayudó a que la ciudadanía se mostrara más confiada en salir a la calle, llevar dinero en efectivo, usar 

joyería y salir de noche. 

En su primer mensaje como secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, agradeció la confianza 

y se dijo comprometido a trabajar de la mano con las distintas dependencias de gobierno para darle 
continuidad a la estrategia de construcción de paz. 

Respecto a los resultados de dicha labor, el funcionario indicó que, del 1 de enero de 2020 al 31 de 

agosto de 2023 se logró la detención de dos mil 272 presuntos delincuentes, así como la 
desarticulación de 255 células criminales; además, en conjunto con elementos de la Sedena, Semar y 

la Guardia Nacional, se realizaron 124 acciones operativas en las que detuvieron a 163 integrantes 

pertenecientes a 12 grupos delictivos con zona de operación en la Ciudad de México, por lo que se 
comprometió a mantener el curso de las acciones de seguridad para propiciar la obtención de 

resultados. 

 

Metro CDMX prohíbe entrada a ciertos usuarios en septiembre 
El Metro de la Ciudad de México (CDMX) informó que esté septiembre ya dio inicio el “Operativo 

Cometa 2023” para inhibir el ingreso de cohetes a las 12 líneas de la red del Sistema de Transporte 

Colectivo (STC), en el marco de las celebraciones del Grito de Independencia. 

El operativo del STC de la CDMX también busca disuadir el ingreso de personas en notorio estado 

inconveniente por la ingesta de alcohol o de algunas sustancias tóxicas que los pueda poner en riesgo 

dentro de las instalaciones, o bien, a otros usuarios. 
Se harán las remisiones ante las autoridades correspondientes de conformidad a los artículos 227 y 

230 del Reglamento de la Ley de Movilidad de la Ciudad de México. 

La pirotecnia decomisada será canalizada a las autoridades correspondientes para su destrucción. 

“A fin de garantizar la integridad de usurarios, trabajadores e instalaciones, se colocaron avisos 
impresos en las estaciones donde en años anteriores se ha detectado la incidencia de personas que 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/12/marti-batres-agosto-se-ubica-como-el-mes-de-menor-incidencia-delictiva-de-la-cdmx-537860.html
https://www.imagenradio.com.mx/metro-cdmx-prohibe-entrada-ciertos-usuarios-en-septiembre
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pretenden ingresar con artículos explosivos, principalmente constituidos con pólvora”, se indicó en un 

comunicado. 

Las estaciones en donde se realizan con mayor énfasis las revisiones son Fray Servando, Candelaria, 
Jamaica, Allende, Zócalo-Tenochtitlan, Pino Suárez y Bellas Artes, así como las terminales Indios 

Verdes y Cuatro Caminos. 

“Como medida de seguridad preventiva, durante todo el horario de servicio del Metro, el personal de 
vigilancia del organismo en estrecha coordinación con los elementos de la Policía Bancaria e Industrial 

y de la Policía Auxiliar, realizarán el control de accesos de todas las estaciones y realizarán recorridos 

de vigilancia en las 12 líneas del sistema”, agrego. 
Además se contará con la participación del personal de Fuerza de Tarea de la SSC para apoyar las 

acciones de reforzamiento en estaciones y a los grupos móviles que recorrerán las líneas. 

 

Inicia Feria Nacional del Elote en la CDMX; promoverá el consumo del maíz producido en la capital 

En el marco de las festividades patrias, se llevará a cabo la XXXV Feria Nacional del Elote del 13 al 17 de 

septiembre en San Miguel Topilejo, en la alcaldía Tlalpan, con la finalidad de promover el consumo de 

maíz producido en la Ciudad de México, apoyar a la economía de los habitantes de la zona y preservar 
los suelos de cultivo. 

El Jefe de Gobierno, Martí Batres, extendió la invitación a la ciudadanía a conocer la oferta cultural y 

gastronómica que ofrecerá la Feria Nacional del Elote en sus dos sedes: el Parque “Las maravillas” y el 
“Salón Ejidal de Topilejo” y destacó que con el evento se busca difundir la importancia del maíz en la 

cultura mexicana y promover su consumo, “además, se ofrece la oportunidad de conocer las 

variedades del maíz que se cultivan en la Ciudad de México, ya ven que se dice : ‘sin maíz, no hay país’”. 

El mandatario capitalino aseguró que la feria permitirá una derrama económica positiva para el pueblo 
de Topilejo y enfatizó que también tiene implicaciones ecológicas porque fortalece el cultivo del maíz y 

evita que se erosionen diversas zonas de las montañas de la capital. 

El integrante de la Comisión Organizadora de la Feria Nacional del Elote, Parque “Las Maravillas”, Efraín 
Bravo Camacho, aseguró que hombres y mujeres del campo se esfuerzan a diario para cultiva, 

cosechar y transformar el maíz que alimenta a las y los mexicanos. Agradeció el apoyo del Gobierno 

capitalino para la realización de esta festividad y el impulso que le brinda a la economía de Topilejo. 
“No puedo dejar de decir que son importantes los recursos que se invierten por parte de la Secretaría 

del Medio Ambiente, CORENADR, Secretaría de Cultura, Secretaría de Turismo. Entonces, para nosotros 

es importantísimo que, a través de estas inversiones que se hacen, de alguna manera, favorezcan no 

nada más a los productores, sino a todo nuestro pueblo que, de alguna manera, directa o 
indirectamente salimos beneficiados”, indicó. 

 

Gobierno CDMX destaca reducción de la pobreza gracias a programas sociales 

El gobierno de la Ciudad de México, encabezado por Martí Batres, destacó la reducción de la pobreza 

extrema en la CDMX, principalmente en el rango de edad 0-11 años, de acuerdo con datos del Consejo 

de Evaluación de la Ciudad de México, lo que atribuyeron a diversos programas sociales 
implementados desde la administración de Claudia Sheinbaum. 

“De acuerdo con datos de @EvaluaCDMX, desde el 2018, la pobreza en la Ciudad de México ha 

disminuido gracias a la implementación de programas sociales como “Bienestar para Niñas y Niños, Mi 

Beca para Empezar”, el cual ha contribuido a que los menores de edad sean el grupo poblacional con 

https://www.cronica.com.mx/metropoli/inicia-feria-nacional-elote-cdmx-promovera-cultivo-consumo-maiz-capital.html#google_vignette
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/12/gobierno-cdmx-destaca-reduccion-de-la-pobreza-gracias-programas-sociales-537903.html
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un mayor incremento en servicios como educación, salud y seguridad”, comentaron las autoridades 

capitalinas. 

El programa “Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar”, fue impulsado por la ex jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien buscaba disminuir las brechas de desigualdad infantil, fortalecer 

el ingreso de las familias y erradicar la deserción escolar. 

Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, fue quien 
instruyó la implementación de diversos programas sociales en la CDMX como la creación de los Puntos 

de Innovación Libertad Arte Educación y Saberes (PILARES), el programa “Sí al desarme, Sí a la paz”, 

Barrio Adentro, los cuales contribuyen a la reducción de violencia, pobreza, entre otras cuestiones. 
Así mismo, Claudia Sheinbaum ha reiterado que los gobiernos de la Cuarta Transformación luchan por 

reducir la pobreza y la desigualdad, al tiempo que trabajan por aumentar los ingresos de las familias. 

En este sentido, en la capital, las autoridades resaltaron que el salario que más aumento fue el de los 

más pobres debido a la cobertura de los programas sociales, algunos de los cuales se elevaron a rango 

constitucional como el caso de “Mi Beca para Empezar”. 

 

Diputado local presenta iniciativa para quitar cables en la CDMX 

Para el 2025, la Ciudad de México podría estar completamente limpia de cables en la vía pública. 
Este martes, se presentó en el Congreso local una iniciativa que tiene como objetivo expedir la Ley del 

Ordenamiento del Subsuelo y la Política Pública de Soterramiento, para eliminar los cables que existen 

en las calles de la capital del país. 

De acuerdo con el proyecto presentado por el coordinador de la Alianza Verde en el Congreso de la 
Ciudad de México, Jesús Sesma Suárez, la ley busca aplicar en un escenario en el que más del 75% de 

los cables están en desuso en la urbe. 

“Solo es cuestión de tiempo para que comience a afectar muy seriamente la integridad física de las 

personas y sus patrimonios, como autos, casas y edificios. Por eso también urge que comencemos con 

la limpieza de la imagen urbana, a través de la eliminación de estos cables, llevándolos 

ordenadamente al subsuelo, para dar seguridad en la vía pública y cumplir con el derecho humano al 
medio ambiente sano”, dijo el legislador al presentarla. 

El diputado local explicó que con la propuesta legislativa se solucionará el tema de la contaminación 

visual de la ciudad como lo hizo posible Chile en el año 2019, al promulgar una ley en la materia. 

“Permitió resaltar las bellezas de las ciudades con el fin de mejorar la calidad de vida de los 
ciudadanos”, añadió. 

El legislador detalló que esta iniciativa fue presentada hace dos años, sin embargo, no tuvo “buen 

puerto”, y se decidió presentarla nuevamente por la llegada del jefe de Gobierno, Martí Batres 
Guadarrama, quien también se ha comprometido a solucionar el cableado aéreo. 

 

Semujeres CDMX capacita a personal de la Secretaría de Cultura sobre violencia de género 

Mediante redes sociales, la Secretaría de las Mujeres (Semujeres) de la CDMX, compartió parte de sus 
trabajos dentro de las instalaciones de la Secretaría de Cultura para la prevención de violencia de 

género; un tema que fue parte importante en la agenda de la ex mandataria capitalina, Claudia 

Sheinbaum. 

Ingrid Gómez Saracíbar, titular de Semujeres CDMX, señaló que para las autoridades capitalinas es 
importante que los funcionarios públicos de cualquier dependencia trabajen con perspectiva de 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Diputado-local-presenta-iniciativa-para-quitar-cables-en-la-CDMX-20230912-0074.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/14/semujeres-cdmx-capacita-personal-de-la-secretaria-de-cultura-sobre-violencia-de-genero-538481.html
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género. Por lo mismo, se brindan capacitaciones a todo el personal para disminuir, y posteriormente 

erradicar, los casos de violencia. 

Asimismo, agradeció la colaboración de Claudia Curiel de Icaza, titular de la Secretaría de Cultura, así 
como de Red de Faros y Cultura Comunitaria Ciudad de México para brindar talleres, pláticas, 

exposiciones, y otras actividades que sensibilizan a la población sobre el tema. 

Claudia Sheinbaum, Coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación, emitió la Alerta por 
Violencia contra las Mujeres para desarrollar una serie de acciones que buscan erradicarla. Dichas 

estrategias se llevaron a cabo en los hogares, las calles y las instituciones públicas o privadas; así como 

otro ámbito en los que se desenvuelven las mujeres. 
Durante su etapa en la jefatura de Gobierno, Claudia Sheinbaum indicó que la lucha por los derechos 

de las mujeres solo podía ser posible si se abordan desde la idea de disminuir desigualdades en todos 

los ámbitos. Por tal motivo, la cultura de prevención y protección se ha llevado a cabo en todos los 

niveles de gobierno y en las calles. 

En ese sentido, Ingrid Gómez Saracíbar, comentó que lograr una sociedad libre de violencia para las 

mujeres y las niñas es tarea de todas y todos. Actualmente, este sector de la población cuenta con 

diferentes programas a su favor como “Senderos Seguros”, “Abogadas de las mujeres”, “Línea SOS 
Mujeres *765”, entre otros creados por Sheinbaum Pardo. 

 

CDMX rompe récord en inversión extranjera directa 

La Ciudad de México rompió récord en Inversión Extranjera Directa durante el primer semestre 2023, al 

captar 10 mil 225 millones de dólares, lo que equivale a 35 por ciento del total nacional. 
En materia de exportaciones, señaló que a la fecha la capital ha exportado a otros países casi mil 

millones de dólares, indicó el secretario de Desarrollo Económico (Sedeco), Fadlala Akabani. 

“La Ciudad de México es el mejor lugar para invertir, en el primer semestre de este año rompimos 

récord de Inversión Extranjera Directa (IED), al captar 10 mil 225 millones de dólares. En cuestión de 

exportaciones, en el primer trimestre de 2023 se vendieron casi mil millones en mercancías, un 36 por 

ciento más que en 2022. Todo esto tiene como resultado que existan 127 mil 780 empleos más de los 
que se contabilizaron antes de la pandemia”, señaló. 

Por otra parte, Akabani Hneide enfatizó los 13 mil 95 nuevos negocios que registraron su apertura en el 

Sistema Electrónico de Avisos y Permisos de Establecimientos Mercantiles (Siapem) de enero a agosto 

de 2023, con lo cual se generaron 121 mil 975 nuevos empleos. 
“En agosto, el mes que recientemente terminó, se rompió el récord de aperturas mensuales en la 

Ciudad de México desde que se toma la medida de apertura de negocios, con dos mil 221 negocios 

nuevos en el Siapem de bajo impacto. Estamos hablando de estéticas, loncherías, fruterías, zapaterías, 
tiendas de ropa, peluquerías, pollerías, y todos aquellos negocios que no necesariamente tienen como 

eje fundamental o giro la venta de bebidas alcohólicas”, celebró. 

Agregó que en total, desde que inició esta administración, se han aperturado 81 mil 669 negocios de 
bajo impacto, lo que representa el 15 por ciento de las unidades económicas de la Ciudad de México, 

de acuerdo con el Inegi, y la creación de 830 mil 546 empleos. 

El Secretario de Desarrollo Económico también indicó que de 2018 a 2023, el apoyo a los 

microempresarios a través del Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso) alcanzó la cifra de más de 218 
mil beneficiarios, con una inversión histórica de 2 mil 182 millones de pesos y las tasas de interés más 

bajas del país, al mismo tiempo que más de 593 mil emprendedores han tomado capacitaciones. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/13/cdmx-rompe-record-en-inversion-extranjera-directa-538321.html
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Finalmente, el Secretario de Desarrollo Económico destacó que la ciudad ha sido reconocida por el 

Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO), como una urbe de calidad mundial, a la par de 

ciudades como New York, Los Ángeles y Sao Paulo, en términos de sustentabilidad el Proyecto de la 
Central Solar de la Central de Abasto fue reconocida con el Mérito Energético del Consejo Mexicano de 

la Energía (Comener). 

 
Gobierno de la CDMX transfiere a Poder Judicial 180 mdp para aumentos salariales 

Para atender las peticiones del personal del Poder Judicial, el Gobierno de la Ciudad de México, realizó 

una transferencia de 180 millones de pesos como ampliación presupuestal con el fin de que se otorgue 
un aumento a los trabajadores de dicha entidad. 

Lo anterior luego de que el personal de la dependencia realizara diversos bloqueos y manifestaciones 

a las afueras del Poder Judicial con el objetivo de obtener un incremento salarial. 

Al respecto, el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, mencionó que, aunque estrictamente no 

son trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México, se decidió apoyar la causa para evitar retrasos 

en el sistema. 

“El Gobierno de la Ciudad de México está ayudando en dos sentidos, primero, financieramente, hemos 
hecho una transferencia y ampliación presupuestal para el Poder Judicial, con el objetivo de ayudar a 

que se pueda otorgar el aumento que se ha entregado a otros trabajadores del Estado en la Ciudad de 

México, que son los aumentos que se han dado a nivel local. Por otra parte, interviene el área de 
Gobierno para buscar conciliar en el conflicto, de esas dos maneras nosotros podemos ayudar”, indicó. 

A la par, Batres Guadarrama comentó que el miércoles por la tarde, los manifestantes del Poder 

Judicial tendrían una reunión en la Secretaría de Gobierno con el fin de que sus inquietudes sean 

escuchadas y así lograr un acuerdo. 
“En la jefatura de gobierno, no; en la Secretaría de Gobierno, tienen reunión con las áreas de Gobierno, 

precisamente por lo que estoy diciendo, que ayudamos a conciliar”, dijo. 

Aunado a ello, el mandatario comentó que hay parámetros generales que tienen que ver con las 
posibilidades de Gobierno de la Ciudad de México sobre los aumento. 

“Tenemos ciertos criterios sobre ello y sobre la base de esos criterios ayudamos al Poder Judicial”, 

mencionó. 
 

Tras su pedido de permiso, Clara Brugada se despide de Iztapalapa diciendo: "Me voy contenta". 

Este viernes Clara Brugada Molina se despidió de su cargo como alcaldesa de Iztapalapa 

porque mañana el Congreso de la Ciudad de México le habrá otorgado la autorización que 
necesitaba para renunciar y buscar la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno. 

Brugada Molina realizó un conmovedor video que duró más de cuatro minutos en el que 

recordó momentos especiales con el presidente Andrés Manuel López Obrador y de su gestión así 

como otros hechos pertinentes. 

“Asumimos el Gobierno que era el lugar más complejo y más difícil, desde ese tiempo hemos estado 

contribuyendo, servir al pueblo de Iztapalapa ha sido una gran distinción y un enorme compromiso, 
estos 5 años hemos instaurado también una visión de Ciudad”, dijo al inicio del video. 

 

 

 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/13/gobierno-de-cdmx-transfiere-poder-judicial-180-mdp-para-aumentos-salariales-538261.html
https://www.milenio.com/politica/elecciones/clara-brugada-se-despide-de-iztapalapa-tras-solicitar-licencia
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Luego de feriados públicos, se reportó saldo blanco en la oficina del alcalde Álvaro Obregón. 

El operativo de seguridad realizado durante las fiestas patrias en la alcaldía Álvaro Obregón contó con 

un total de 120 efectivos de Blindar AO, 33 efectivos de Protección Civil, cinco ambulancias y una 
unidad de ataque rápido. Como resultado, se plasmó un balance blanco al concluir los festejos. 

Los eventos se realizaron en los pueblos originarios de Santa Rosa Xochiac y San Bartolo Ameyalco 

además de la ceremonia del Grito de Independencia encabezada por el alcalde Lía Limón en la 
explanada del salón de usos múltiples de la alcaldía. En las tres sedes participaron más de 14,000 

vecinos que disfrutaron de espectáculos artísticos, antojitos mexicanos y juegos mecánicos. 

Se prohibió la venta de bebidas alcohólicas en las tres sedes donde se realizaron los festejos, lo que 
destaca entre las principales medidas implementadas y permitió a los asistentes celebrar con total 

calma y tranquilidad el aniversario 213 de la gesta libertaria. 

 
En su último Grito de Independencia como alcaldesa, Sandra Cuevas insta a la cooperación. 

En el acto del Grito de Independencia, Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, llamó a la unidad y a 

la construcción de la nueva capital frente a más de 25 mil espectadores. 

"Mexicanos y mexicanas, viva la independencia nacional; vivan los héroes que nos dieron patria y 
libertad; viva Morelos; viva Hidalgo; Viva Doña Josefa Ortiz de Domínguez; viva Allende; viva la unidad 

entre los mexicanos; Viva el amor, la paz y la felicidad entre los mexicanos; viva la fe y la valentía entre 

los mexicanos; viva la construcción de la nueva capital; viva México, viva México, viva México", dijo en 
su arenga. 

Los asistentes, que abarrotaron la explanada de la alcaldía pese a la lluvia, corearon al unísono el "Viva 

México" para posteriormente disfrutar de los juegos pirotécnicos, el mariachi y la fiesta al ritmo del 

"Noa Noa" pues horas atrás ya habían bailado con Grupo Cañaveral interpretaciones como Echarme al 
olvido o Rata de dos patas, interpretada en compañía de Paquita la del Barrio. 

 

Nómadas digitales estarían sujetos a un nuevo impuesto, según Congreso de la CDMX. 
En el Congreso de la Ciudad de México se presentó una propuesta para cambiar el código tributario 

local para imponer un nuevo impuesto a los nómadas digitales, o extranjeros que trabajan de 

forma remota desde México. 
Según Frida Guillén, representante local, esto abordaría la actual crisis de vivienda asequible de la 

ciudad, que se ve particularmente exacerbada por la gentrificación. 

“Y no es sólo la vivienda, sino también los servicios de los alrededores, la comida, las tiendas de 

conveniencia (...) Todavía cuando paguen lo que para el 95% de los mexicanos es una renta impagable, 
estoy hablando de 25,000 pesos, para ellos, los que menos ganan, apenas representa el 20% de sus 

ingresos”, remarcó. 

 

En días festivos, la CDMX ofrece operativos. 

Martí Batres Guadarrama, jefe de gobierno en la capital del país, anunció que los días 15 y 16 de 

septiembre se realizará un operativo en honor a las celebraciones de la Independencia de México. 
Para las ceremonias de Desfile Militar y Grito de Independencia, la Secretaría de Seguridad Ciudadana 

(SSC) enviará cerca de 8.000 empleados públicos. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/reporta-saldo-blanco-alvaro-obregon-fiestas-patrias
https://www.milenio.com/politica/sandra-cuevas-llama-unidad-grito-independencia
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Congreso-CDMX-plantea-aplicar-un-nuevo-impuesto-a-nomadas-digitales-20230914-0042.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/CDMX-presenta-operativo-por-fiestas-patrias-20230913-0085.html

